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Китайская Народная Республика расположена в Восточной Азии.
КНР занимает первое место в мире по численности населения – 
1 368 660 000 человек.
Нынешняя фаза экономического роста основывается на процессах 

урбанизации и индустриализации страны, использовании 
Китаем преимуществ международного разделения труда в роли 
«всемирной фабрики».

Внешняя политика Китая строится 
на примете государственного 
суверенитета и в качестве главной 
задачи ставит обеспечение 
благоприятных внешних условий 
для развития страны. 



Среди наиболее важных
официальных мероприятий можно
отметить следующие.
⦿ 5–6 сентября 1994 года Екатеринбург 

посетил с официальным визитом 
Председатель КНР Цзян Цзэминь. В 
ходе этого визита было принято 
решение об открытии Генерального 
консульства КНР в г.Екатеринбурге и 
Генерального консульства РФ в г.
Гуанчжоу.

⦿ 24–26 апреля 1996 года Губернатор 
Свердловской области посетил 
Китай в составе официальной 
делегации России во главе с 
Президентом Б.Н.Ельциным.

⦿ 23-25 мая 2008 года Губернатор Свердловской области в составе официальной 
российской делегации во главе с Президентом Российской Федерации Д.А.
Медведевым посетил Китайскую Народную Республику.



⦿ 14 июня 2009 года в рамках заседания Совета межбанковского объединения ШОС 
(Шанхайской организации сотрудничества) между Правительством Свердловской области, 
«Внешэкономбанком» и Государственным Банком Развития Китая было подписано 
трехстороннее соглашение о сотрудничестве в области инвестиционного развития.

⦿ 11-15 октября 2009 года состоялся визит Губернатора Свердловской области в составе 
официальной делегации Российской Федерации во главе с Председателем Правительства 
Российской Федерации В.В.Путиным в Китай.

⦿ 29-31 октября 2010 года состоялся визит делегации Свердловской области во главе с 
Губернатором Свердловской области на Всемирную универсальную выставку «ЭКСПО 2010 
Шанхай Китай». Визит был приурочен к 20-летней годовщине подписания Соглашения о 
побратимских связях между Свердловской областью и городом Харбином и направлен на 
активизацию и поиск новых форм взаимовыгодного сотрудничества.

⦿ В период с 21 по 23 августа 2012 года состоялся визит делегации представителей Народной 
Освободительной Армии Китая (НОАК) во главе с Цзи Цзяньминем, генерал-майором, 
начальником Управления по исследованию и закупкам вооружений сухопутных войск Главного 
управления вооружений и военной техники НОАК на VII Международную выставку технических 
средств обороны и защиты «Оборона и защита – 2-12». Визит делегации КНР состоялся в 
соответствии с официальным приглашением Заместителя Председателя Правительства 
Российской Федерации Д.О.Рогозина и при организационной поддержке Министерства 
промышленности и торговли Российской Федерации.



ИННОПРОМ-2015 укрепил партнерство 
между Китаем и Свердловской областью 
по ключевым направлениям 
экономического развития

Участие крупнейших китайских предприятий на международной 
промышленной выставке ИННОПРОМ-2015 в Екатеринбурге - это 
свидетельство большой заинтересованности КНР в развитии 
российско-китайского сотрудничества, обмене опытом и 
передовыми технологиями. Об этом сказал генеральный консул 
КНР в Екатеринбурге Тянь Юнсян, подводя итоги ИННОПРОМа.
 В Свердловскую область для участия в деловой и выставочной 
программе прибыли порядка 2000 представителей КНР, в том 
числе - представители 130 компаний КНР. Среди них - флагманы 
китайских индустрий: автоконцерны First Automotive Works (FAW) и 
Lifan Industry, ИТ-гиганты ZTE Corporation и Huawei, 
роботостроительная компания Harbin XiRobot Co и другие лидеры 
технологий и промышленности Китая.



На базе хаба будет создан логистический центр крупнейших 
китайских интернет-ритейлеров: AliExpress, Taobao, JD.com и 
других. Российско-китайский бизнес-парк станет и площадкой 
организации совместных производств с предприятиями 
Свердловской области. Первый модуль бизнес-парка 
планируется запустить уже в августе 2015 года. Реализация 
проекта рассчитана до 2022 года. Площадка будет включать в 
себя офисные, складские и производственные помещения.



Проект УВЗ с 
Shandong 
Heavy Industry 
Group 

Корпорация «УВЗ» продемонстрировала на выставке пример 
плодотворного сотрудничества российского и китайского 
производителей. Представленный бульдозер Б11.8000 оснащен 
силовым блоком китайской корпорации «Shandong Heavy 
Industry Group» и входящих в ее состав компаний. На этой 
машине установлены двигатель «WeiChai» и гидромеханическая 
трансмиссия «Shantui».



Уральская компания 
заключила контракт 
с китайской 
стороной

Корпорация ВСМПО-АВИСМА и компания Shanghai Aircraft Manufacturing Co. Ltd. 
(SAMC) подписали долгосрочный контракт о закупке титановых штампованных 
изделий для самолета COMAC C919. Как сообщили «Правде УРФО» в пресс-службе 
корпорации, сотрудничество ВСМПО-АВИСМА и предприятий COMAC началось на 
начальной стадии программы С919, при этом значительная часть работы по дизайну 
и разработке была осуществлена совместно с шанхайским институтом Shanghai 
Aircraft Design and Research Institute (SADRI), который является главным 
конструкторским институтом для программы COMAC С919. 

Согласно долгосрочному контракту основная часть из большого количества деталей 
ответственного назначения в виде штамповок из титанового сплава будет изготовлена 
Корпорацией ВСМПО-АВИСМА.. Срок действия этого контракта рассчитан на 10 лет, 
до декабря 2021 года. 



Пример успешного 
регионального сотрудничества – 
кооперация между «Уральским 
турбинным заводом» (УТЗ) и 
«Харбинским турбинным 
заводом» (ХТЗ). На 
сегодняшний день в КНР 
работают более 60 уральских 
турбин.

Большой интерес к Свердловской области проявляют китайские строительные компании 
и предприятия строительной индустрии.
ООО «Монолит» (г.Нижняя Тура) был заключен контракт с китайским партнером на 
поставку оборудования для производства керамического кирпича мощностью 30 млн. 
шт. условного кирпича в год.
Установлена китайская линия по производству композитных алюминиевых фасадных 
систем на ООО «Завод композитных материалов» (г.Новоуральск).



Развивается авиационное сообщение с КНР. С 5 июля 2009 года из международного 
аэропорта «Кольцово» города Екатеринбурга осуществляются регулярные 
авиарейсы Екатеринбург-Пекин. На сегодняшний день силами авиакомпаний 
«Уральские авиалинии» и «Сибирь» выполняется 5 рейсов в неделю.
С 4 февраля 2012 года авиакомпания «Уральские авиалинии» начала выполнять 
прямой рейс Екатеринбург-Харбин.



Визит губернатора в Китай открыл новые рынки 
сбыта для уральских промышленников и 
аграриев

Свердловские специалисты в агропромышленной сфере будут обучать 
китайских партнеров стандартам производства продуктов питания. Это 
позволит обеспечить поставки качественных и безопасных 
продовольственных товаров на российские прилавки. Договоренности о 
сотрудничестве в сельскохозяйственной сфере стали одним из итогов 
визита делегации Свердловской области в Харбин в рамках Российско-
Китайского ЭКСПО. Об этом сказал губернатор Евгений Куйвашев.



Богдановическая 
сыроваренная компания 
договорилась о поставках в 
Харбин своей молочной 
продукции.

Планируется, что уральские молоко и сыр будут поставлять в 150-200 
магазинов Харбина.
Договорённости были достигнуты в рамках российско-китайского 
ЭКСПО. По данным департамента информполитики губернатора 
Свердловской области, на выставке представили свои товары и 
услуги более 20 компаний региона. Было презентовано уральское 
машиностроение, лесоперерабатывающий комплекс, предприятия, 
связанные с логистикой. 



Первоуральск перспективен как крупный узловой центр на стыке 
европейско-азиатского, южного и северного коридоров. Мы планируем 
создать региональный логистический парк, под который уже выделили 
площадку порядка восьмидесяти гектаров и занимаемся ее 
оформлением. В будущем у нас должен появиться агропарк и 
индустриальный парк. В связи с этим мне были интересны контакты с 
мэрией Харбина.
Это перекликается с нашими задачами по развитию индустриальных и 
сельскохозяйственных парков, развитию городского округа в целом



Министр культуры Свердловской области Павел Креков назвал 
визит в Китай логическим продолжением культурных связей, 
завязавшихся в дни проведения ИННОПРОМа в июле этого года в 
Екатеринбурге.
На сегодняшний день запущено уже немало совместных проектов с КНР. У нас 
появились достаточно серьезные контакты с китайской стороной в дни 
проведения ИННОПРОМа. Мы предлагаем в афишу многих наших учреждений, 
в том числе филармонии, театра оперы и балета, включить выступления 
китайских артистов. В будущем году планируются большие гастроли Уральского 
симфонического оркестра в КНР. Мы планируем несколько выдающихся 
китайских пианистов пригласить к себе. Думаю, это будет очень интересно 
екатеринбургской публике. Рассматривается вопрос организации гастролей в 
Китае театра оперы и балета.
Он также заявил, что в ходе нынешней поездки в Китай достигнуты 
договоренности о сотрудничестве не только в музыкально-театральной сфере, 
но и выставочной. В Харбин запланирован выезд экспозиции Свердловского 
краеведческого музея - в этом китайском городе есть галерея русского 
искусства, где будут выставляться картины из фондов уральского музея. По 
мнению Павла Крекова, в современном мире КНР достаточно серьезно 
заявляет о себе в культурной сфере. Например, на последних конкурсах имени 
Петра Чайковского лидировали китайские пианисты.



Председатель Законодательного Собрания Свердловской области 
Людмила Бабушкина уверена, что переговоры, которые были проведены в 
ходе поездки уральской делегации в Китай, в самое короткое время дадут 
конкретные результаты.

Мы создаем удобную налоговую базу, 
которая позволяет нам привлечь 
инвесторов, тех, кто производит 
инновационную продукцию, кто готов 
участвовать в государственно-частном 
партнерстве. Депутаты проводят 
регулярные встречи с представителями 
парламента Китая. В 2006 году было 
подписано межпарламентское 
соглашение о сотрудничестве с 
постоянным комитетом собрания 
народных представителей провинции 
Хэйлунцзян, летом 2015 года оно было 
пролонгировано и расширено. Это 
сотрудничество позволяет нам 
выработать единые подходы в 
реализации экономических, 
гуманитарных, культурных связей.

Все переговоры, которые состоялись в рамках визита в Харбин, оказались успешными. 
Провинция Хэйлунцзян - такой же промышленный регион, как Свердловская область, у 
нас есть серьезные интересы и соприкасающиеся сферы развития. Законодательное 
Собрание поддерживает все шаги, которые делают органы власти в развитии торгово-
экономических, гуманитарных связей с Китаем, с провинцией Хэйлунцзян. 


